
关注
国足

足协一声令下 ，李铁走马上
任 ， 随新帅而来的还有又一次的
长期集训。

27名入选国足大名单的球员
将在广州进行封闭集训 ， 而此时
距离上赛季中超联赛结束仅过了
1个月，距离上海上港参加下赛季
的亚冠资格赛还有3周 。 与此同
时 ，国奥队将在泰国为打进2020
年东京奥运会而努力 。 在两支国

字号球队的征召下 ， 上赛季在中
超排名前列的几支球队都有不少
球员将错过本队的新赛季冬训。

国奥队要进行U23亚洲杯的比
赛， 征调各队员绝对在情理之中，
毕竟闯进奥运会正是这支国奥队
成立的意义。 但为何国家队又要在
没有比赛任务的情况下进行如此
集训？ 要知道，国足的下一场比赛
要等到近三个月后，而且是在主场

对阵马尔代夫队这样的弱旅，以备
战为理由进行集训显然站不住脚。

大多入选此次集训名单的国
足队员在上个赛季都经历了国家
队 、联赛 、亚冠 、足协杯的四线作
战 ，本就相当疲惫 ，如今又要在赛
季结束不久后参加集训，肯定会对
他们的状态造成影响。 因还要征战
西甲联赛，在西班牙人效力的武磊
将不会参与此次集训， 西班牙人7

号目前是国足的绝对主力，等到他
归队时国足是否又要重新进行磨合？

因受国家队集训影响 ， 中超
联赛在上赛季就有数个近一个月
的间歇期 ， 对联赛的连贯性产生
了很大的影响 ， 而国足的成绩也
没有明显的起色。

各 俱 乐 部 冬 训 无 法 正 常 进
行 ， 下赛季的备战自然会大受影
响 ；各国脚疲于奔命 ，疲惫不堪的

他们能否保持状态和身体健康还
很难说 ； 而长时间的集训也并不
能保证国家队的成绩。

支持国家队固然是好事，但一
时的集训并不能在短时间内带来
提升，打好联赛的基础才能真正从
根本上解决问题。熟悉球队有很多
种方法，为何非要选择长时间集训
这吃力又不讨好的一种呢？

羊城晚报记者 郝浩宇

2020年 1月 6 日 / 星期一 /�体育编辑部主编 / 责编 赵亮晨 /�美编 湛晓茸 /�校对 林霄 A9育体

羊城晚报讯 本周中， 英格兰
联赛杯进行半决赛首回合争夺，焦
点战为曼联坐镇主场迎战卫冕冠军
曼城，进行曼彻斯特德比。明天出版
的《羊城体育·足彩大富翁》（电子
版：www.okdfw.com， 微信公众号：
穗城sports、羊体加官微）重心推介：
蓝月亮德比先拔头筹。 （林达乐）

曼城笑傲德比

曼联昨天与狼队在足总杯第
3轮以0比0互交白卷， 虽然还有
择日与对手在老特拉福德再战的
机会， 但其阵中防守支柱“8000
万先生”马奎尔却出现伤情，有可
能缺席两天后与曼城的联赛杯半
决赛。

英超已战罢第21轮， 马奎尔
场场首发， 上阵时间多达1890分
钟，是曼联全队最多的，这不算足
总杯、联赛杯和欧联杯这些杯赛，
他连轮换的机会都很少。 这彰显
了索尔斯克亚在球员轮换上存在
问题，有“鞭打快牛”的现象，这在
曼联已非个案。

林德洛夫是马奎尔的中卫搭
档，他已20次首发，上阵时间长达
1800分钟， 这对中卫组合在曼联
几乎是雷打不动的。 虽然曼联的
替补中卫还有罗霍、琼斯、拜利和
小将安图泽贝， 但这些人始终得
不到索尔斯克亚的信任， 多数是
在杯赛才有机会登场。

曼联还有一位首发次数和出
场时间与马奎尔一样多的“全勤
先生”，他就是门将德赫亚。 虽然
曼联还有阿根廷国门罗梅罗这样
的替补门将， 但他只是在杯赛才
能首发。 过度使用德赫亚也让他
身心俱疲，此前他出现低级失误，
恐怕也与此有关。

索尔斯克亚采取“鞭打快牛”
的做法，对球员不做合理的轮换，
对他们的状态不利。 马奎尔受伤
正是一个值得警惕的危险信号。

羊城晚报记者 徐扬扬

长期集训
何时休？

英超·观察

曼联“鞭打快牛”

中超·观察

李铁和足协合
同到40强赛结束，
若中国队晋级12强
赛，双方将自动续约

昨天上午， 中国足协在北
京为国足新帅李铁召开首个媒
体见面会。 会上，李铁表示，成
为国家队主教练是最大荣誉，
一定会竭尽全力带好球队。

李铁表示，自己用了35年
的时间从一个踢球的小孩到
成为中国国家队主教练，非常
开心，实现了儿时的梦想。 他
特别感谢了自己的恩师张引
和朱广沪两位教练。“对于一
个教练来说，能成为国家队主
教练，是最高的荣誉，同时也
是最大的责任。 我们的团队会
竭尽全力把每天的工作做好，
尽可能用最短的时间成为骁
勇善战、作风优良的团队。 ”

李铁透露， 自己与中国足

协的合同到2020年6月9日为
止， 也就是世预赛40强赛最后
一轮比赛结束。 如果中国队晋
级12强赛， 李铁将自动与足协
续约，继续带队征战12强赛。 如
果中国队未能晋级12强赛， 李铁
很可能将下课。李铁表示，这样的
合同不会影响自己，“当我知道有
机会成为中国国家队主教练的时
候非常兴奋， 能够为国家做贡献，
其他事情就不会多考虑了。如果国
家队只和我签一天，我也会签，为
国家队工作，这是不用犹豫的。 ”

见面会后，李铁马不停蹄地
赶来广州。国家队昨天下午已经
在广州集结， 晚上就投入冬训，
直到1月23日。 对于国家队的建
设，李铁表示，国家队大门向所

有人敞开，不管是本土球员还是
入籍球员，只要在联赛中有好的
表现，都有机会进入国家队。

李铁认为， 入籍球员会增
强中国队的实力， 但入籍球员
在国家队也要竞争位置。 李铁
透露自己的选人标准 ，“我希
望球员在每一场比赛都能正常
发挥， 有一条非常重要， 我们
要找到愿意为国家奉献一切的
球员。 另外一点， 要找到能承
受国家队压力的球员。 有些球
员能力可以， 也非常愿意为国
家队付出， 但是不能承受国家
队的压力也不行。 ” 为了解决
这一问题， 李铁准备在后面几
次集训中给球员增添一些压
力， 并做一些疏导工作， 希望

能够在集训中对球员有更多的
帮助。

李铁在广州恒大当了三年
中方教练， 在国家队也当了两
年助理教练。 这五年时间，李铁
都与前任里皮共事。 李铁坦言，
自己从里皮身上学会了很多，其
中最重要的就是对胜利的渴望
和执着，“里皮在这一点上超过
了很多我经历过的主教练。 ”

中国球员武磊在昨天凌晨
的巴塞罗那德比战中进球，李
铁也非常开心。 他说：“武磊是
现阶段唯一一个能在五大联赛
踢球的中国球员， 他的表现非
常好 ， 他真的给中国足球增
光，希望他继续努力。 ”

羊城晚报记者 林本剑

帅升帐“铁”

抗压能力不是说有就有“林”漓尽致

昨天的媒体见面会 ， 李铁
说 ，自己的团队会竭尽全力把
每天的工作做好 ，尽可能用最
短的时间成为骁勇善战 、作风
优良的团队 。 这话 ，俨然是要
把中国队打造成一支“铁军”。

李铁透露了自己的两点选
人标准。 其一是为国效力的心，
其二是在国家队的抗压能力 。
为国效力，相信绝大多数球员都
有这样的觉悟，进国家队也是绝
大多数球员的追求。 抗压能力
则不然。 所谓的抗压能力必须
得是建立在强大的个人技战术

能力和自信心上， 没有这两者，
抗压能力就是空谈。 恰恰，中国
球员眼下最缺乏的就是能力和
自信，否则，里皮不会拂袖而去，
中国足球不会连战连败。

里皮在上届世预赛12强赛
成功地把中国队塑造成一支自
信心强大的球队， 凭借的是他
在恒大队执教时打下的坚实基
础。 有世界级的冠军教练领军，
有横扫亚冠的骄人战绩加持 ，
这样的集体便有了强大的凝聚
力和抗压能力。 那些入选国家
队的非恒大球员， 在这样的氛

围中也备受鼓舞。 于是，中国队
呈现出近十几年来难得一见的
高昂斗志和强大动力 。 2017年
在长沙击败韩国队一役， 正是
这样强大自信的完美体现。

李铁的执教成绩自然无法
与里皮相比，但李铁也有一些资
本拿得出手。 留学过巴西、踢过
世界杯、效力过英超，是李铁球
员时代最光鲜的 “三部曲”。 单
就这些经历，也足以让现有本土
球员望尘莫及。 辅佐过里皮、佩
兰两位外教，当过多年国家队助
理教练， 两次带队冲超成功，独

立执教过中超球队，这些执教经
历则在现有土帅中独一无二。

只是，打造一支铁军绝非一
朝一夕之事， 对于习惯了失败的
中国队更是难上加难。 不如先按
下这个宏伟目标不表， 脚踏实地
做好眼前事。 比如，如何科学地
安排好冬训，让球员在结束冬训
之后回到俱乐部面对即将开始
的新赛季能 “来之能战”； 又比
如， 在一天三练的高强度节奏中
如何保证球员不受伤。 如能做到
这些， 李铁就能迈出顺利执教国
足的第一步。羊城晚报记者 林本剑

羊城晚报讯 记者周方平报
道：CBA常规赛昨晚进行了第25
轮的六场赛事， 广东东莞银行队
客场119比108轻取四川队， 赛季
第三次战胜对手。 深圳马可波罗
队则在主场先输后赢， 以96比90
战胜时代中国广州队， 取得两连
胜，广州队则遭遇12连败。另外两
支强队一胜一负， 新疆队客场力
克浙江，辽宁则在客场不敌广厦。

广东队与四川队本赛季已经
遭遇过两次，广东队均取得胜利。
但在首战，广东队主场仅以3分险
胜。 上一轮广东队客场与辽宁队
拼了全场， 这是他们连续三个客
场中的第二个， 体能存在一定的
问题。四川队虽然此前四连败，但
自从引入内线的汉斯布鲁后，胜
率虽然没有很大的改变， 但比赛
的内容有了很大提高， 客场与新
疆队都能够拼到最后一节。

广东队首节后半段手感突然
火热， 尤其是替补上场的布鲁克
斯5投全中，一节拿下15分，帮助

全队以37比20领先。 第二节广东
队手感稍为下滑， 但仍然以60比
41领先上半场。

整个下半场广东队都似乎打
不起精神， 命中率比上半场有很
大的下降。 但幸好在防守端广东
队仍然保持很好的强度， 最后顺
利将胜利拿到手。 全场广东队三
人上双，布鲁克斯得到31分9篮板
2助攻2抢断、 易建联得到27分9
篮板4盖帽2助攻、 威姆斯23分8
篮板4助攻。四川队汉斯布鲁得到
全场最高的41分19篮板。

深圳队主场迎战广州队，从
实力看深圳队占据不小优势，但
本赛季两队相遇都以广州队取胜
而告终。此番第三次相遇，广州队
上半场一直握有优势， 以45比38
领先。 第三节深圳队外线打开局
面，连续投进三分，一节赢回5分。
之后，深圳队内线大将沈梓捷受伤
离场，但另一名内线李慕豪打得极
有侵略性，而卢艺文、拜克斯三分
也连续命中， 最后艰难逆转对手，
取得本赛季对广州队的首胜。

做客的新疆队以120比111战
胜浙江队喜获八连胜，浙江队六连
胜终结。 整场比赛，新疆队篮板52
比35占优，这是他们取胜的关键因
素。 辽宁队郭艾伦继续缺战，外援
史蒂芬森又因流感无法出战，缺少
两名大将的辽宁队在客场最终以
103比122不敌广厦队， 遭遇两连
败。比赛中，辽宁队刘志轩不服裁判
判罚推搡裁判，被直接驱逐出场。

另两场比赛，上海96比112负
北控、江苏111比119负同曦。

广东队三胜四川队
深圳队主场艰难逆转广州队，后者遭遇 12 连败

CBA·焦点

深圳队球员沈梓捷 （右）在
比赛中防守广州队球员尼科尔森

新华社发
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回顾2019年，是资本市场丰
收的一年，也是公募基金硕果累累
的一年。据了解，2019年，有超过23
万名广州地区的客户在招行配置
了公募基金，累计455亿元资产，获
得盈利超过35亿元。

公募基金产品参差不齐，如
何在偌大的基金海洋中挑选到
合适的产品，对于客户来说一直
是个难题。 一直以来，招商银行
专注于全市场公募基金的筛选，
通过构建基金量化筛选和季度
调研，在同业中树立起“招商银
行五星之选” 专业基金配置体
系，2013年至今， 招商银行五星
之选股票基金指数累积收益
215.28% ， 同期上证综指上涨
28.49%； 五星之选债券基金指
数累积收益76.91%， 同期中证
全债上涨37.75%， 均为招商银
行客户带来优异的投资回报（数
据截至去年12月12日 ，历史业绩
不代表未来）。

为了让客户有更好的服务
体验，招行广州分行每季度为双

金客户举办投资策略会，从一季
度“宏观经济与市场展望”到四
季度“把握大时代， 寻找新风
口”， 为客户解读时下的热点资
讯和投资策略。 去年年底，该行
还举办了“招商银行广州分行第
一届基金大咖会”， 邀请了多位
基金大咖出席，分别有中欧基金
周应波、 国泰君安资管张骏、兴
全基金董承非、景顺长城基金刘
彦春、东方红资管刚登峰等。 风
云际会，大咖云集，让客户有机
会与信赖的基金经理面对面交
流， 目睹专业投资者们的风采，
活动获得客户的一致好评。

招行广州分行相关负责人
也表示：“希望招商银行广州分
行能成为大家休憩共存、值得托
付的贴身财富管家。 我们有信心
也有能力，携手优秀的合作伙伴
和基金经理，为每一位信任我们
的客户在资本市场投资、财富管
理、家族传承等方面提供更综合
的平台和更优质的服务。 ”

文\戴曼曼

正如本栏所料 ，2020年
A股果然“开门红”。 不仅如
此，3050点一线是一道横跨了
去年足足 7个月的“坎 ”，那
么，这道大“坎”也在新的一年
的开门之际（1月 2日）被跳空
向上所跨越，并留下了向上突
破的缺口未补，显示了向上突
破的强势。

上周五，美股因为美军对
伊朗高级军官的袭击事件出
现高位振荡， 指数明显下跌，
引发上周末市场心态小担忧，
害怕因此诱发A股的抛压，打
乱跨年度行情的演绎。

还是那个观念，做股票看
大方向是首要大事，“眼见为
实 ”，行情没有逆转 ，继续做
多就是必然的选择。 那么看
看美股，道琼斯等三大指数均
保持10日均线未失；再看看A
股，四大指数高居10日均线之

上，大方向走牛笃定，坚持看
多做多在当下应该就是最正
确的心态选择，除非方向出现
逆转。

去 年 沪 指 年 涨 幅 达 到
22.30%，有过3288点的高峰，
也有过2440点的低谷，但涨幅
证明这是一个好年头，如果全
年账户收益不能在22.30%之
上，都算是不合格。

从具体品种看， 据统计，
去年超过1500只个股跑赢大
盘；2813只个股股价变动为正
值， 占比75%；249只股票翻
倍，不能说机会少。 如何才能
在这样的好年头 （今年大概
率还是个好年头 ）用好机会，
转化为实际账户盈利和跑赢
大盘呢？这是需要警醒的老生
常谈。

方向与速度，本栏建议多
从这两者的关系中找突破口。

最新崛起的热点是转基因题
材， 它直接引爆了种业板块，
初步判断属于游资喜好的概
念炒作。翻看这个板块的品种
可以发现，大北农、隆平高科
等属于突发性事件刺激的单
日转向，连续涨停和形成市场
热点后，方向和速度都已经显
现， 要不要跟踪观察伺机跟进
就是选择的问题， 本栏认为牛
市中这种情况是可以给予关注
的，关键是快车疾行变数多，不
容易把握；而像荃银高科、登海
种业这一类型， 前期已经转势
向上，说明早有资金建仓，从方
向上把握早纳入到做多股票池
的话， 就有机会享受到近日的
主升红利。

展望后市，春节前走势继
续看好，多头市场要有多头市
场的思路。

（金谷明）

招商银行基金业务表现不俗
去年为广州地区客户盈利超过35亿元新年强劲突破 本月行情不差

唐志顺 画


